
不钻厨艺 持菜刀闯民宅 劫财不成 仍被判七年刑

晚报讯

19

岁的马某本是山
城区一家酒店的厨师

，

然而他嫌
单靠红案白案来钱太慢

，

竟持菜
刀入室行窃

，

日前被判
7

年徒刑
并处千元罚金

。

今年
3

月
5

日上午
9

时许
，

马某进入山城区鹿楼乡大胡村一
民宅行窃时被发现

，

为抗拒抓捕
，

马某对被害人实施了捂嘴
、

掐脖
子

、

持刀威胁等手段
，

将被害人面
部划伤后逃跑

。

法院审理认为
，

马某入户盗

窃被发现后当场使用暴力
，

其行
为构成抢劫罪且系入户抢劫

。

在
实施犯罪后

，

由于意志以外的原
因而未得逞是犯罪未遂

，

且案发
后赔偿了被害人的经济损失

，

故
法院作出上述判决

。

（张志伟）

停运

22

部报废客车

新购

20

部新型公交

五路公交紧张局面周末可缓解

晚报讯 （记者 柯其其）

“

我在新区政府站等了半个小时
，

也没挤上回山城区的公交车
，

无
论是快速大巴还是五路快运

，

每
辆车上都挤满了人

。

因为实在挤
不上去了

，

最后我们几个等车的

人凑在一起打了辆出租车才回到
山城区

，

为什么公交公司不多发
几辆车呢

？”

10

月
27

日晚
8

时
，

市民陈先生向记者反映说
。

当晚
，

记者就此事电话采访
了市公交公司的有关负责人

。

据

了解
，

目前出现这一情况的主要
原因是部分五路快运公交车已到
报废期限

，

继续营运存在较大的
安全隐患

。

市公交公司从市民安
全乘车角度考虑

，

经请示有关部
门同意

，

于
10

月
27

日开始停开

了已达报废标准的
22

部公交车
。

在此之前
，

市公交公司已经订购
了

20

部新型公交车来补充运力
，

但由于汽车生产厂家延期交货
，

新车没有及时到达导致目前营运
车辆配备不足

，

给广大市民的出
行带来一定影响

。

目前仅有
16

部
五路快运和

26

部快速大巴往返新
区

、

山城区运行
，

预计出行难的
状况将持续至本周末

。

市公交公司表示
，

他们将合
理调整发车班次

，

一旦发现大量
乘客滞留将及时调整其他线路车
辆补充运力

，

同时他们向广大市
民表示歉意

，

将督促汽车生产厂
家在最短时间内交货

，

新车到来
后尽快投入营运

，

争取早日改善
市民乘车难的状况

。
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投币公交

该不该为乘客找零钱？

谈笑风生：

投币公交车在我市逐渐多了
起来

，

一些已经上了车的乘客因为没有零钱
不得不下车去换零钱

，

要不就得多投币
。

公
交公司该不该为乘客提供找零钱的服务呢

？

怜香惜玉：

公交公司就是为乘客服务
的

！

青青子衿：

大家应该自备零钱
。

我市公
交自动投币开始比较晚

，

而在郑州
、

安阳等
城市

，

大家上车自觉投币都已经成习惯了
。

怜香惜玉：

有时候没有零钱怎么办
？

未雨绸缪：

我认为不该找零钱
。

我看到
在五路普运上

，

司机拿着钱包一边开车一边
腾出手来为乘客找零钱

，

很危险
！

我感觉司
机找零钱的时候注意力比开车时更集中

。

小僧同志：

大城市公交都不找零钱
，

应
该自备零钱

，

习惯了就好了
。

未雨绸缪：

既然决定投币
，

那就让乘客
自己准备零钱

。

有了下车换零钱的经历
，

下
次就会自备零钱了

。

天使的翅膀：

应该给乘客找零钱
。

一方
面

，

有的乘客身上没零钱
，

又不想多花钱
，

花冤枉钱
；

另一方面
，

公交公司也没有理由
多收乘客的钱

。

乘客尽量自备零钱
，

公交公
司也为乘客提供换零钱的服务

，

这样一来乘
客和公交公司都高兴了

，

多和谐呀
！

会飞的鸵鸟：

这个问题是许多城市都会
遇到的

，

电子钱包
、

公交
IC

卡是不错的解
决办法

。

鉴于我市的特殊情况
，

我建议在站
牌处设点兑换零钱

，

可以是小摊点
，

要多准
备些零钱

。

然后再慢慢培养市民自备零钱的
好习惯

。

我爱炜炜：

我觉得投币公交车应该为乘
客找零钱

。

强行让没准备好零钱的乘客下车
也太没有风度了

，

也是一种极不文明的现
象

。

经常坐公交车的乘客可能会购买公交卡
或月票

，

这样很方便
，

但是让不经常坐车的
乘客也办卡就不现实

。

虽说自动投币自备零
钱是一个城市文明

、

进步的表现
，

但我认为
在车站站牌处设置兑换零钱点或在车上安装
找零箱都是可行的方法

。

让乘客下车或站在
门口收下位乘客的车钱是极不可取的办法

，

尤其是外地乘客
，

你找给他一张月票又有什
么用呢

？

那样的话乘客会很尴尬
，

也会影响
我们优秀旅游城市的形象

。

益达：

我觉得不应该找零钱
，

特别是司
机

，

应该只负责开车
，

不能为乘客找零钱
。

既然是自动投币
，

大家都要自觉些
，

自己偶
尔没有零钱也可以先上车投币

，

然后等下一
站上车的乘客把钱找给你

。

一只小老鼠：

我认为不应找零钱
，

因为
现在都是自动投币

，

应该养成自备零钱的习
惯

，

不要给公交公司找麻烦
。

月下横笛：

投币不应该找零钱
，

乘客应
当自己准备好零钱

，

这些车上都有提示
。

同
时

，

司机是不允许接触投币箱的
，

更不能私
自找零钱

，

主要是为了杜绝司机贪污或是司
机与乘客合伙贪污

。

乘坐公交车一定要准备
好零钱

，

如果不赶时间可以到附近的商店或
银行兑换好零钱再乘车

。

风火轮：

这还用说吗
？

当然应该找零
钱

。

五路普运现在也改为自动投币了
，

但是
还有乘务员监督乘客投币

，

防止投假币
，

就
是不负责为乘客找零钱

，

却让司机找零钱
，

所以出现了司机一手握方向盘一手找零钱的
现象

。

既然车上有乘务员就应该提供找零钱
服务

。

妞妞：

如果没有售票员
，

那乘客就应自
备零钱了

，

因为司机一定要一心一意开车
；

如果车上有乘务人员那就要为乘客提供方便
了

。

太极高手：

其实这也是个谁适应谁的问
题

，

公交车实行自动投币是为了节省人力和
提高效率

，

同时也是一个城市文明程度的体
现

，

相信随着公交自动投币车的普及
，

大家
也会逐渐养成自备零钱的习惯

。

（晚报记者 韩晓红 整理）

主持人：谈笑风生

QQ:609368633

欢迎加入话题讨论

下期话题：

停车位不断增加， 市民却越来越觉着停

车难，请你破解此难题。

维修工

拾

2

万元不昧

感动西安客商

晚报讯 （见习记者 陈海

寅）

“

没想到丢的两万多块钱马
上就能找回来

，

太感谢咱鹤壁
这位拾金不昧的好小伙儿了

！”

10

月
27

日晚
，

来鹤投资的许
先生给记者打来电话

，

反映了
新区九州宾馆的维修工小贾师
傅拾金不昧的事迹

。

据许先生介绍
，

他是西安
来鹤壁投资的客商

，

入住在新
区的九州宾馆

。

27

日早上退房
时

，

他不慎将装有两万多元现
金的皮包遗落在宾馆的客房
内

。

正当许先生为此着急的时
候

，

接到了宾馆总台打来的电
话

。

28

日上午
，

记者见到了九
州宾馆的维修工小贾师傅

。“

我
是在去

410

房间维修床头灯时
发现顾客遗落在枕头下面的皮
包的

。

我想顾客丢了这么贵重
的东西肯定十分着急

，

就马上
把包交到了服务总台

。”

小贾师
傅向记者讲述了当时的情形

。

据宾馆的值班经理介绍
，

服务总台根据顾客留下的资料
马上与顾客取得了联系

，

及时
把钱归还到了顾客手中

。

拿到失而复得的两万多块
钱

，

许先生感动不已
。 “

当我拿
出钱感谢这位小伙子时

，

他却
怎么都不肯要

，

一直说这是他
应该做的

，

就连提出请他吃顿
饭也被他谢绝了

。 ”

只为

50

元

网友丢诚信

晚报讯 （见习记者 李

可）

三个多月前
，

新区的耿先
生以

50

元的价格将自己闲置
的手机号转让给了一位网友

，

对方答应过户后即将
50

元的
酬金以充话费的方式打入耿
先生的账户

，

然而几个月过去
了

，

这位网友却再没露面
。

7

月份的时候
，

耿先生有
个手机号闲置不用

，

便在网上
发布了转让信息

。

有一位网名
叫

“

林然
”

的人与他联系
，

想要
购买此号

。

由于手机号内还有
近

80

元的预存话费
，

于是双方
以

50

元的价格达成交易
。

后来
，“

林然
”

说自己在淇
县不方便交易

，

便让一位在新
区的朋友过来拿手机卡

。

因为
在网上聊得来

，

耿先生便将手
机卡交给了

“

林然
”

的朋友
。

谁知这位叫
“

林然
”

的网
友拿到了手机卡后迅速过了
户

，

之后再不露面
。

耿先生数
次在

QQ

上与他联系
，

他却一
直隐身没有任何回音

，

打他的
手机也无人接听

。

耿先生说
，

当初让对方直
接把手机卡拿走是信任他

。

没
想到为了区区

50

元钱
，

他连自
己的诚信都不要了

。

公寓水电暖六年难配套

晚报讯 （记者 刘善新）

“

住进公寓
6

年了
，

水
、

电
、

暖
设施一直不配套

，

每次交纳的水
费

、

电费及取暖费都比民用价
高

，

居民一直等着开发商改造
，

但开发商一拖再拖
，

一点儿进展
也没有

。”

10

月
24

日
，

家住新区
妇联公寓的

50

户居民向本报反
映说

，

妇联公寓两幢家属楼的
水

、

电
、

暖设施与全市的水网
、

电网
、

暖网均没有接轨
，

居民的
用水

、

用电
、

用暖都是混着
。

居
民一直找开发商

，

要求开发商兑
现当年的承诺

，

但都没有得到开
发商的明确答复

。

该公寓业主委员会主任张丰
收告诉记者

，

他于
2002

年
12

月
在妇联公寓

1

号楼选中了一套
房

，

并与市建设集团签下了购房
协议

，

其中一项就是开发商负责
公寓楼水

、

电
、

暖
、

路设施的配
套及费用

。

但自他入住公寓后
，

家属楼的水电暖均是与综合办公

楼混着
，

平时所用的水
、

电及暖
气都很不清楚

，

交纳的费用也比
入网后的民用价高不少

。

长期这
样下去居民承担不起

，

便一致要
求建设集团尽早兑现当年购房时
的承诺

。

“

我们小区的居民也多次找
开发商协商

，

但一直得不到建设
集团的明确说法

，

不是见不到开
发商负责人就是被

‘

管事人
’

以
‘

快了
’

回绝
，

开发商拖了我们
6

年了
，

现在小区的状况很糟糕
，

我们小区的居民再也坐不住了
。”

2

号楼的穆先生说
。

张先生还向记者展示了业主
与开发商所签的购房协议

。

记者
看到

，

协议上明确注明
“

公寓楼
水

、

电
、

暖
、

路设施的配套及费
用由开发商来负责

”

等内容
。

居
民对此意见很明朗

，

希望开发商
给予明确答复

，

让家属楼的水
、

电
、

暖设施尽快改造入网
。

10

月
25

日上午
，

记者与市

建设集团的郭经理取得了联系
。

他称
，

妇联公寓家属楼的水电暖
的配套设施的确没有到位

，

但存
在着很多原因

。 “

一是许多管
网

、

线网的主干道没有接近该公
寓

，

致使公司也无力改造
。

二是
该公寓是集资房

，

基础设施改造
费用也涉及到妇联单位

。

由于中
间没有达成一致意见

，

所以一直
没有解决

，

我们并没有推脱对该
公寓水电暖的配套设施建设责
任

。”

郭经理最后表示
，

对于该公
寓水电暖的改造公司已与妇联达
成一致意见

，

公寓的水网改造已
进入实施阶段

，

争取在
11

月底
前改造完工

。

公寓的电网改造
，

公司也正与供电公司积极协商解
决

，

正在规划拿出方案
。

公寓的
暖网改造由于市政热电联供主管
网仍未铺设安装到小区附近区
域

，

目前还不能改造
，

如果条件
成熟

，

公司马上给予改造
。

“迷药”广告公然现街头

10

月

28

日在山城区前进路拍摄的“迷药”广告。

继办假证、贷款诈骗等街面广告泛滥之后，我市又出现了让人吃惊的“迷药”广告。 据相关人员介绍，

“迷药”的危害很大，其后果足以伤害人的身体。

晚报记者 李国庆 摄


